



Paroisse de Vierzon et Saint-Hilaire-de-Court

Paroisse Notre-Dame de la Fraternité

(Lury-sur-Arnon, Cerbois, Chéry, Lazenay, Limeux, Massay, Méreau)

Paroisse Sainte-Anne

*(Graçay, Dampierre-en-Graçay, Genouilly, Saint-Outrille, Thénieux
Méry-sur-Cher, Nohant-en-Graçay, Saint-Georges-sur-La-Prée)*

Presbytère inter-paroissial : 4 rue du Presbytère – 18100 VIERZON – Tél. 02.48.75.24.51

notre-dame.vierzon@diocese-bourges.org

site internet du doyenné : catholique-bourges.ccf.fr/doyenne/vierzonsologne

RCF Radio en Berry : fréquence 91.0

Paix dans nos maisons !

Des murs s'effondrent toujours un jour comme à Berlin, mais aussi dans nos cœurs, nos relations, nos communautés... **Mais d'autres continuent à se construire**, avec ou sans pierre, à la frontière des Etats Unis et du Mexique, en Palestine jusqu'à Bethléem, entre les deux rives de la Méditerranée, entre ceux qui ont la bombe nucléaire ou pas, dans la montée des nationalismes. Les murs sont parfois entre les quartiers de nos villes, entre des villages, entre des religions, des paroisses, des clochers... Peut-être se sont-ils installés malheureusement dans nos familles, entre les hommes et les femmes, les jeunes et les moins jeunes, les riches et les pauvres, surtout d'abord en nous-mêmes ?

Ces besoins de protections, de boucs émissaires, d'exclusion, **sont mus par des peurs**, souvent non dites. Elles répondent à l'inévitable complexité des relations humaines et de la vie, à l'instabilité actuelle, aux risques de perdre des avantages, à des sentiments d'injustice... Elles entraînent une impression d'être dépassé, noyé dans ce monde numérique et globalisé, d'où des suspicions, des dénis, des fantasmes, des rejets et même de la haine voire de la violence.

Ces peurs ont besoin de mots et de sagesse pour les traiter, peut-être surtout de paix, d'abord intérieure. Celui qui a vaincu ses propres peurs est libre pour entrer en relation, accepter la différence, les cultures, les paradoxes et la fragilité de l'autre, celle du monde et surtout la sienne. Celui qui se sait vulnérable, sait qu'il a besoin des autres pour s'en sortir et qu'à défaut d'être toujours des alliés, ils ne sont pas d'abord des ennemis. Les chrétiens comptent sur *un sauveur*... ce qui n'est pas à confondre avec un sauveteur. Ce dernier fait à notre place et dans l'instant. **Le sauveur met en route, en mouvement.** Il nous fait vivre un passage, une pâque de la nuit à la lumière en nous redisant sans cesse « **N'ayez pas peur !** » comme aimait le répéter St Jean Paul II. Bref, **le Sauveur nous remet dans une dynamique de rencontre, de vie, de naissance !**

A Noël, les anges chantent « *Gloire à Dieu, paix sur la terre* » car **Jésus vient faire cadeau de la paix aux Hommes**. « *Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande lumière ... Son Nom est proclamé : Prince de la paix* » (Isaïe ch 9,1). Alors plus rien ne fait peur, car « *C'est Lui qui est notre paix. En donnant sa vie, le Christ a détruit le mur de haine qui séparait juifs et non juifs...* » dit St Paul dans la lettre aux Ephésiens ch 2.

Mais ce cadeau **reste à accueillir** dans ce monde et déjà en nous. Voilà l'enjeu de ce temps de l'avent et de Noël... « *Paix à nos maisons* » ! Le pape dans un des messages que nous lirons durant cette période, parle d'abord de **paix avec soi-même** ; puis de **paix avec l'autre** « *en osant la rencontre avec le proche, l'ami, l'étranger, le pauvre, le souffrant et en écoutant le message qu'elle porte en elle* » ; enfin de **paix avec la création** « *en redécouvrant la grandeur du don de Dieu et la part de responsabilité qui revient à chacun comme citoyen du monde et acteur de l'avenir* ». Chacun peut donc apporter sa pierre pour construire, non des murs qui séparent, mais ce que notre pape appelle « la maison commune ». **Ainsi, le monde est sa crèche** ; le lieu où **toute fraternité** manifeste la présence et l'action du Sauveur.

Nous tenterons déjà de vivre cette fraternité entre les générations, **le 7 décembre par notre présence à la confirmation et juste avant à une rencontre intergénération** que des jeunes nous ont préparée. Chacun pourra y exprimer **ce qui est à jamais vivant et jeune dans sa vie car touché par la paix du Christ !**

Père Olivier Crestois, curé

Samedi 7 décembre, un grand jour !

Rencontre intergénérationnelle

« Il vit et il te veut vivant !

« Tout ce que le Christ touche, devient jeune, devient nouveau, se remplit de vie »

Exhortation du Pape aux jeunes et à tout le peuple de Dieu.

- 15 h 00 - Accueil et animation chant et prière
- 15 h 30 - Première découverte du texte du Pape François avec Claude Berruer
- 15 h 45 - En carrefours avec des témoins jeunes
- 16 h 30 - Pause goûter : emmener une boisson ou un gâteau à partager !
- 17 h 00 à 17 h 45 - Propositions du Pape François et pistes concrètes pour avancer en communauté
- 18 h 30 - Messe de Confirmation à Notre-Dame de Vierzon

Le matin notre Archevêque rencontrera à 10 h au centre interparoissial tous les acteurs de la catéchèse primaire, parents et membres de la communauté qui se sentent concernés pour inventer d'autres chemins et ne pas assister passivement à l'érosion régulière de l'effectif des enfants y participant.

Pour préparer cette rencontre, quelques propositions du pape François dans son exhortation

Prier pour la fécondité d'une rencontre intergénérationnelle.

« Les racines ne sont pas des ancres qui nous enchaînent à d'autres époques et qui nous empêchent de nous incarner dans le monde actuel pour faire naître quelque chose de nouveau. Elles sont au contraire un point d'ancrage qui nous permet de nous développer et de répondre à de nouveaux défis. » (n° 200) « Ne nous laissons entraîner ni par les jeunes qui pensent que les adultes sont un passé qui ne compte plus, déjà caduque, ni par des adultes qui croient savoir toujours comment doivent se comporter les jeunes. Il est mieux que nous montions tous dans la même pirogue et que nous cherchions ensemble un monde meilleur, sous l'impulsion toujours nouvelle de l'Esprit Saint. » (n° 201)

Prier pour accueillir les différences.

- Oser être différent des attentes du monde.

« Afficher d'autres rêves que le monde n'offre pas, témoigner de la beauté de la générosité, du service, de la pureté, du courage, de la lutte pour la justice et le bien commun, de l'amour des pauvres, de l'amitié sociale. » (n° 36)

- Accueillir les jeunes (et les moins jeunes) dans leur diversité.

« Nous reconnaissons chez certains jeunes un désir de Dieu... Chez d'autres, nous pourrions entrevoir un rêve de fraternité, ce qui n'est pas rien. Chez beaucoup, il y a un désir de développer les capacités qui se trouvent en eux pour apporter quelque chose au monde. Chez d'autres, nous observons une sensibilité artistique spéciale, ou une recherche d'harmonie avec la nature. Chez d'autres, ce peut être un grand désir de communication. Chez beaucoup d'entre eux, nous trouvons un vrai désir d'une vie différente. Il s'agit de vrais points de départ, d'énergies intérieures en attente et ouvertes à une parole de stimulation, de lumière et d'encouragement » (n° 84)

- Cultiver chez chacun la différence et la singularité.

Le vénérable Carlo Acutis disait : « *tous les hommes naissent comme des originaux et meurent comme des photocopies* ». Ne permets pas que cela t'arrive. (n° 106). « Tu peux arriver à être ce que Dieu, ton Créateur, sait qui tu es, si tu reconnais que tu es appelé à beaucoup. Invoque l'Esprit Saint et marche avec confiance vers le grand but : la sainteté. Ainsi tu ne seras pas une photocopie. Tu seras pleinement toi-même. » (n° 107)

Prier pour susciter la singularité et la créativité.

« Jeunes, ne renoncez pas au meilleur de votre jeunesse, ne regardez pas la vie à partir d'un balcon. Ne confondez pas le bonheur avec un divan et ne vivez pas votre vie derrière un écran. Ne soyez pas des voitures stationnées. (...) Ouvrez la cage et sortez voler. S'il vous plaît ne prenez pas votre retraite avant l'heure. » (n° 143)

« Les jeunes eux-mêmes sont des agents de la pastorale de la jeunesse, accompagnés, mais libres de rechercher de nouveaux chemins avec créativité et audace. » (n° 203)

Prier pour que l'Eglise se renouvelle à partir des jeunes.

« Une Eglise sur la défensive qui n'a plus l'humilité, qui cesse d'écouter, qui ne permet pas qu'on l'interpelle, perd la jeunesse et devient un musée. » (n° 41) « Chers jeunes, je serai heureux en vous voyant courir plus vite qu'en vous voyant lents et peureux. (...) L'Eglise a besoin de votre élan, de vos intuitions, de votre foi. Nous en avons besoin ! Et quand vous arriverez là où nous ne sommes pas encore arrivés, ayez la patience de nous attendre » (n° 299)

ACTIVITES DU DIOCESE ET DU DOYENNE DE VIERZON-SOLOGNE

Au calendrier

- Les Pères Olivier, Christian et Philippe seront en retraite spirituelle du 2 au 6 décembre, aidés par les écrits de Madeleine Delbrêl.
(Pas de messe en semaine, pas d'adoration le premier jeudi du mois)
- Présentation de l'exhortation du pape François à la jeunesse « Il vit, le Christ » : par Claude Berruer, **mardi 10 décembre** à 20 h 30, Maison diocésaine à Bourges, pour poursuivre la rencontre intergénérationnelle du 7 décembre.
- Cycle : Les Confessions de Saint Augustin : « L'étudiant à Carthage », par les Pères E. Cothenet et J.-P. Houillon, **mardi 17 décembre** à 14 h 30, Maison diocésaine à Bourges.

ACTIVITES DES PAROISSES

Concerts

Dimanche 8 décembre à 15 h à l'église de Méreau

« Concert de Noël » organisé par la Chorale « Les Baladins de l'Arnon »

Dimanche 8 décembre à 16 h à l'église Saint-Joseph de Vierzon

« Concert de Noël » organisé par la Chorale « La Cantilène »

Dimanche 15 décembre à 15 h à l'église Saint-Outrille

« Concert de Noël » organisé par la Chorale « Petits Pas De Si De La »

Samedi 21 décembre à 20 h 30 à l'église Notre-Dame de Vierzon

« Concert de Noël » par « Les Stentors avec les choristes Art&Miz.cie »

Fêter Noël en maisons de retraite

Comme les années précédentes, des messes seront célébrées dans les maisons de retraite de Vierzon :

- à l'EHPAD des 5 Rivières : le mercredi 18 décembre à 15 h
- à l'EHPAD de La Noue : le jeudi 19 décembre à 15 h 30
- à l'EHPAD des Portes de Sologne : le vendredi 20 décembre à 15 h
- à l'EHPAD de Graçay : le lundi 23 décembre à 16 h 30
- à la résidence Domitys : le vendredi 27 décembre à 10 h 30
- à l'EHPAD Ambroise Croizat : le vendredi 27 décembre à 16 h 30

Vente de bougies de Noël

Une vente de veilleuses « tempête » aura lieu :

- le samedi 7 décembre lors de la messe de Confirmation (bougies proposées pour la fête de l'Immaculée Conception)
- le dimanche 15 décembre lors de la crèche vivante
- et le mardi 24 décembre lors des messes de la Nuit de Noël

Pour ramener la lumière de Bethléem chez soi devant sa crèche ou sur sa table ou sur un rebord de fenêtre, et soutenir la Pastorale des jeunes.

Dimanche 15 décembre, la crèche vivante avec les Berriauds

La crèche vivante sera cette année « *un Noël en Berry* » avec tenue berrichonne souhaitée !

Comme les années précédentes, nous organisons des animations de Noël et une crèche vivante dans l'église Notre-Dame le **dimanche 15 décembre** après-midi :

- 14 h 30 : Accueil au centre inter-paroissial et tirage de la tombola
Musique et danse sur la place du marché au blé avec le groupe folklorique « Les Berriauds »
- 15 h 45 : Goûter : châtaignes, mandarines, brioches...
- 16 h 00 : Au Beffroi, porte de la ville
- 16 h 15 : Sur le parvis de l'église Notre-Dame : danse des moutons, ronde d'argent
- 16 h 30 : Eglise Notre-Dame : chants de Noël berrichons et ronde
- 16 h 45 : Louange avec le groupe musical jeunes à la crèche vivante et arrivée de la lumière de Bethléem apportée par les Scouts et guide de France.

Ce temps pour tous sera tout indiqué pour les enfants et particulièrement pour l'éveil à la foi des 3-7 ans, accompagnés de leurs parents. Merci de le communiquer !

Et nous accueillerons toutes les bonnes volontés pour **nettoyer l'église Notre-Dame le lundi 16 décembre 2019 de 14 h à 16 h.**

Ne restez pas seuls le soir du mardi 31 décembre : venez au réveillon solidaire de la Saint-Sylvestre à 20 h 30

Afin de passer un nouvel an en mettant en commun sa bonne humeur, ses chansons, ses petits plats, nous sommes attendus à 16 h pour l'installation de la salle le 31 décembre.

Puis à 20 h 30, nous nous retrouverons pour les dernières mises en place et le début des festivités pour bien finir l'année 2019 et commencer la nouvelle en bonne compagnie 😊

Pour tous renseignements appeler Valérie 06.64.34.40.27.

Une réunion d'organisation est prévue le **lundi 9 décembre à 18 h** au centre inter-paroissial.

Boutique Solidaire Mobile - « Roulons cœur, roulons fringues »

Présence de la Boutique Solidaire Mobile :

- à Graçay sur le marché les 1^{er} jeudis de chaque mois de 8 h à 12 h
- à Vierzon-Forges sur le marché les 1^{er} jeudis de chaque mois de 14 h à 17 h.

Presbytère Saint-Joseph Travaux - Location

La toiture bientôt refaite, avec une couche d'isolation supplémentaire, il va falloir envisager de rafraîchir l'intérieur car notre locataire va nous quitter courant décembre. **Nous avons besoin d'aide pour décoller le papier (se signaler auprès du Père Olivier).**

Avis aux personnes intéressées par la location de ce logement d'environ 100 M2 avec un séjour/cuisine et 4 chambres, SB, Chaufferie/débarras. Pour toute personne intéressée, prendre contact avec le presbytère. Merci de le faire savoir autour de vous.

Répétition pour la Veillée de Noël

Dimanche 22 décembre à 16 h à l'église Notre-Dame : répétition pour la mise en œuvre de la Veillée de Noël, avec le Père Christian. Merci de votre participation.

Collecte paroissiale

Merci à ceux qui ont déjà versé et merci à tous ceux qui verseront avant le 31 décembre pour pouvoir bénéficier du reçu fiscal sur l'année 2019.

Lettres de Mission

Michèle Lafleur, Léonie Lefief, Mickaël Adoukonou ont été appelés pour la mission d'accompagner les familles en deuil et ont reçu leur lettre de Mission, le samedi 31 octobre 2019, jour de la commémoration des défunts.

INFOS ENFANCE-JEUNESSE

L'Aumônerie des Collèges, Lycées et étudiants

Un groupe de jeunes va commencer à cheminer vers le sacrement de la Confirmation au mois de janvier 2020.

Tu es en 3^{ème} ou au lycée, si tu veux des infos et découvrir, viens te joindre à eux.

Pour tous renseignements, contacter Martine au presbytère : 02 48 75 24 51 (les après-midis)

aumonerie-jeunes-vierzon@diocese-bourges.org

AU CALENDRIER DE LA PAROISSE DE VIERZON

- . EAP : mercredi 11 décembre à 19 h 30
- . Mouvement Chrétien des Retraités (MCR) : équipe 1 mercredi 11 décembre à 14 h 30 (P.O.B.) équipe 2 mercredi 18 décembre à 14 h 30 Contact : 02 48 53 32 58.
- . ACO « Célébration de Noël en Mission Ouvrière – repas partagé » : vendredi 13 décembre à 18 h (POB)
- . Ciné-débat avec le film « Les éblouis » : Vendredi 13 déc. à 20h30, ciné-lumière de Vierzon.
- . Communauté Foi et Lumière : sam 14 déc. à 14h30 (Chantal Vadrot 06.68.11.35.84) (POB)

Pèlerinage MCR (Mouvement Chrétien des Retraités) à Rome du 14 au 18 septembre 2020 :
Pour tout renseignement : www.mcr.asso.fr

Groupes de prière au Centre inter-paroissial de Vierzon

- « Nouvelle Alliance », tous les lundis de 14 h 30 à 15 h 30
- « Groupe de prière des mères » les mardis de 14 h à 15 h au domicile d'Olivia De Sousa, 63 rue Félix Pyat à Vierzon (02 48 71 19 90)
- Veillées de prière pour les malades et les personnes souffrantes : vendredi 20 décembre à 19 h au centre inter-paroissial

AU CALENDRIER DES PAROISSES RURALES (LURY - GRACAY)

- . Répétition de la chorale : vendredi 6 décembre à 17 h 30 à l'église de Méreau
- . Réunion du MCR (Mouvement Chrétien des Retraités) : mardi 10 décembre à 13 h 45, à la maison de retraite de Massay (et messe ouverte aux paroissiens à 15 h 45)
- . Equipe du Rosaire : lundi 16 décembre à 16 h à Nohant-en-Gracay
- . Réunion du MCR Gracay (Mouvement Chrétien des Retraités) : lundi 23 décembre messe à la maison de retraite à 16 h 15
- . Groupe de prière : à Genouilly tous les lundis de 20 h 30 à 21 h 30 à l'église
- . Préparation des Saint-Vincent : Vendredi 3 janvier 2020 à 18 h 30 à Massay

LA PAIX DE DIEU

Père, tu m'envoies ton Esprit, et ton Esprit est source de Paix, d'une Paix qui surpasse tout !

Père, je voudrais tant recevoir cette Paix généreuse, pour la semer autour de moi ! Je voudrais tant devenir Contagieux de Paix !

Père, aide-moi ! Aide-moi à faire de la place en moi, aide-moi à m'ouvrir, aide-moi à accueillir en mon cœur ce trésor ! Il servira à abreuver la terre tellement avide de cette Paix !

Merci Seigneur !

CALENDRIER DES MESSES DE DECEMBRE 2019 - DOYENNE DE VIERZON-SOLOGNE

	PAROISSES DE VIERZON NOTRE-DAME DE LA FRATERNITE – LURY SAINTE-ANNE - GRACAY	PAROISSES DE MEHUN NOTRE-DAME DES BRUYERES - NEUVY	CALENDRIER
2^{ème} DIMANCHE DE L' AVENT			
Sam. 7	18 h 30 Confirmation à Notre-Dame de Vierzon		
Dim. 8	9 h 30 Nohant - 11 h 15 Méreau	9 h 30 Nançay	<u>Mar. 10</u> : 15 h 45 - M.R. Massay
3^{ème} DIMANCHE DE L' AVENT			
Sam. 14	19 h Saint-Joseph	18 h 30 Vignoux	<u>Sam. 14</u> : de 9 h 30 à 12 h : confessions au Presbytère N.D. <u>Dim. 15</u> : Crèche vivante à Notre-Dame
Dim. 15	9 h 30 Méry - 10 h 30 St-Jean-Baptiste - 11 h 15 Lury (KT) 14 h 30 Crèche vivante	9 h 30 Neuvy – 11 h 15 Mehun	
4^{ème} DIMANCHE DE L' AVENT			
Sam. 21	19 h Saint-Célestin	18 h 30 Quincy	<u>Sam. 21</u> : de 9 h 30 à 12 h : confessions au Presbytère N.D.
Dim. 22	9 h 30 Lazenay - 10 h 30 Notre-Dame – 11 h 15 Genouilly	9 h 30 Nançay – 11 h 15 Mehun	
NATIVITE DU SEIGNEUR			
Mardi 24	17 h 30 Méry - 18 h 30 Massay - 19 h 30 Notre-Dame – 20 h Genouilly	18 h 30 Mehun – 21 h Neuvy	
Mer. 25	10 h 30 Saint-Joseph	11 h 15 Mehun	
SAINTE FAMILLE			
Sam. 28	19 h Saint-Joseph	18 h 30 Foëcy	
Dim. 29	10 h 30 Massay - 10 h 30 St-Jean-Baptiste	9 h 30 Nançay – 11 h 15 Mehun	

Messes à Vierzon : mar. 18 h St-Jean-Baptiste – mer. 9 h St-Joseph – jeu. 18 h Oratoire Centre Paroissial – ven. 12 h 15 Oratoire Centre Paroissial
 St-Jean-Baptiste (Bourgneuf – Rue des Tramways de l'Indre) - St-Joseph (Forges – Place de l'église des Forges) – St-Célestin (Villages – Rue Jules Guesde) –
 Notre-Dame (Centre-Ville – Rue du Presbytère) – Oratoire Centre Paroissial (7 rue Porte-aux-Bœufs)